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POLÍTICA 

El intendente de Ushuaia Walter Vuoto suscribió el contrato de obra con la 
empresa adjudicataria de la licitación para el mejoramiento integral de la 
entrada a la ciudad, una de lasprincipales obras para Ushuaia.

GREVE: “AHORA EN 
ESTE GOBIERNO, O EN 
EL PRÓXIMO FORJA 
VA A REFORMAR LA 
CONSTITUCIÓN”

LA FIESTA DE LA 
COPA TOCÓ SU 
PUNTO MÁXIMO: SAN 
ISIDRO CAMPEÓN

Con una importante inversión de fondos propios, el Municipio de Río Grande continúa 
llevando adelante diversas tareas de mantenimiento de calles, pavimentación, 
bacheo y asfaltado en los diferentes barrios de la ciudad.

FINALIZÓ LA OBRA DE RECAPADO ASFÁLTICO 
SOBRE CALLE LINIERS

CRISIS DE OSEF: PINO COINCIDE EN BUSCAR UNA 
SOLUCIÓN CONJUNTA, PERO AÚN NO HAY PROYECTO
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SEGURIDAD 

El director del Servicio Penitenciario provincial, tras la fuga de dos internos en la 
Alcaldía de la ciudad de Ushuaia, recapturados a las pocas horas, puso el acento 
en la necesidad de contar con nueva cárcel en la provincia.

PÁG. 8
DEPORTE

El legislador de Forja analizó la 
decisión de la Justicia fueguina 
que confirmó la inexistencia 
de delito en la convocatoria a 
elección de constituyentes para 
reformar la Constitución
Provincial. Cargó contra los 
denunciantes por perseguir fines
políticos.

VUOTO FIRMÓ EL CONTRATO PARA LA OBRA 
DE INGRESO A LA CIUDAD DE USHUAIA

PÁG.  4

FUGA Y RECAPTURA: ADVIERTEN 

VULNERABILIDAD DEL SISTEMA

PENITENCIARIO EN LA PROVINCIA

Con un marco extraordinario se 
cerró la sexta edición de la Copa 
Fin Del Mundo organizada por 
MZL Deportes. Dos jornadas 
de choques provinciales y un 
nivel superlativo dejaron como 
saldo a San Isidro de Río Grande 
levantando el trofeo de una 
competencia a 
otro nivel.

El legislador justicialista analizó la crisis de la Obra Social del Estado Fueguino y 
las distintas alternativas para encontrar una solución a su problema económico 
y financiero, pero confirmó que hasta el momento no obra en la 
Legislatura un proyecto oficial para su tratamiento.
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LA FIESTA DE LA COPA TOCÓ SU PUNTO 
MÁXIMO: SAN ISIDRO CAMPEÓN

El punto cumbre de esta sexta edi-
ción tuvo un final feliz. Los choques 
provinciales entre Ushuaia y Rio Gran-
de (ocho en dos días) marcaron desde 
el sábado una recta final infartante que 
culminó con un doble grito de cam-
peón, grito que se extenderá desde la 
capital hasta el norte, porque si, allá se 
fue la preciada, con justicia. Allá des-
cansará por un año, lista para volver a 
brillar. 

Las llaves del masculino abrieron 
cartas con un póker de juegos el sába-
do en Casa del Deporte. Ahí, San Isidro 
y UOM disputaron un choque estelar 
en el que el Tachero se elevó con la 
victoria en un apretado y dramático 
4-3 mientras que, acto seguido, HAF 
se metió en semis, pero no sin antes 
padecer muchísimo ante un Azulgrana 
de Río Grande, que obligó al candidato 
rojinegro a llegar a la tanda de penales. 

El otro que brilló el sábado fue Ma-
gallanes. El multicampeón de la CAFS 
despachó 9-1 a Victoria en lo que fue 
la goleada más abultada de la Copa y 

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Con un marco extraordinario y el acompañamiento de las autoridades de la provincia se cerró la sexta 
edición de la Copa Fin Del Mundo organizada por MZL Deportes. Dos jornadas de choques provinciales y un nivel superlativo 
dejaron como saldo a San Isidro de Rio Grande levantando el trofeo de una competencia a otro nivel.

FUTSAL

su rival sería Kiricocho, que en el cierre 
de los cuartos de final, le puso punto 
final a la ilusión de Ateneo, venciéndo-
lo en un 5-4 de novela, lleno de acción 
y de goles. 

Los primeros en saltar a escena en 

semifinales fueron HAF y San Isidro, 
dos de los máximos candidatos, y el 
choque tomó vuelo. El elenco de Da-
mián Barría impuso su juego en los 
primeros instantes con golazo de Gabi 
Sánchez -sombrero incluido-, pero a 
partir de un gol totalmente superlativo 
y a un toque por parte de HAF, el man-
do de las acciones paso a favor de los 
capitalinos. Tan así que en el comple-
mento los ushuaienses tomaron venta-
ja 2-1 con un nuevo e importante gol 
de Tolaba. 

A partir de ese momento, San Isi-
dro arremetió una y otra vez el arco de 
Moncho Fernández, quien agigantaba 
su figura. Tanto fue San Isidro y con las 
cosas tan claras, que a falta de apenas 
cinco segundos para que el reloj mue-
ra, llegó al empate en los pies de un 
Valderas endemoniado. Luego, la suer-
te de los penales le bajó el pulgar a HAF 
y le sonrió a Triviño y San Isidro que se 
aseguró el boleto en la cita máxima. 

La otra semi no fue menos que la 
primera. Magallanes y Kiricocho libe-
raron una auténtica batalla deportiva 
en el que se entregaron al golpe por 
golpe de principio a fin. Es verdad, 
gran parte del juego Magallanes fue 
superior, pero no por mucho, y sobre 
todo en el final, cuando el conjunto de 
Chacra 2 se puso 3-4 en el score, fue 
Javier Ortega quien sostuvo al Azul de 
Ushuaia de una caída estrepitosa. 

Showtime puro
La Casa del Deporte se vacío por 

unos instantes, pero no mucho. Solo 
pasaron un puñado de horas para que 

el público vuelva al pasillo de ingreso, 
abarrotado contra las butacas, con un 
ambiente de final maravilloso, listos 
todos para disfrutar de lo que sería un 
choque final cinco estrellas en todo 
sentido. Se movió la bola y las accio-
nes iniciaron el duelo Magallanes - 
San Isidro. Chelo Sánchez por un lado, 
Damián Barría por otro. Ushuaia - Río 
Grande, tenía demasiadas atracciones 
como para no ser un duelo más. 

Y así se vivió, dentro y fuera de la 
cancha. Rápidamente el Maga se puso 
en ventaja con un potente disparo de 
Giovanni Grandis, y a partir de ese ins-
tante la final sufrió un quiebre del cual 
jamás volvió. A partir de la ruptura del 
marcador, ambos elencos se tiraron 
manos por todas partes, dispuestos a 
doblegar a su oponente. 

Y eso aconteció. Magallanes se sos-
tuvo en partido por ser eficaz a la hora 
de definir, pero la realidad y el termó-
metro indicaba que era el elenco del 
norte de la isla quien manejaba las 
acciones en todo momento. Un par de 
palos y travesaños, más atajadas bri-
llantes de Camacho y Ortega en Ma-
gallanes, ayudaron a que el encuentro 
se mantenga pardas hasta el final. De 
hecho, el 3-3 por parte del conjunto lo-
cal, convertido por la joya Fede Bleuer, 
llega tras un grosero error de Triviño en 
el arco tachero. 

Ahí, en donde parece que lo que 
manda es la moneda de la suerte -pe-
nales-, se hizo presente la justicia. Ma-
gallanes erró dos, San Isidro ninguno, y 
el gran equipo de Barría se alzó con la 
sexta Copa Fin del Mundo para alegría 
y orgullo de todo el pueblo aurinegro. 
Fue mejor San Isidro, fue el mejor de 
principio a fin en la Copa teniendo in-
cluso que lidiar con los más duros ri-
vales. 

Por eso esta Copa, que todos que-
rían y que la jugaron los mejores, no 
tengan dudas, se la quedó el mejor.  Se 
va la sexta, se va en taxi a Rio Grande, 
es una dama de lujo en un viaje pri-
vado lleno de gloria y fotos que serán 
constancia de la hazaña de Barría, de 
Sánchez, de Valderas, de Vera, de Oje-
da, de Toledo, de Marimon. 

De la hazaña de un justo y digno 
campeón. Se fue la sexta, más no la úl-
tima. Porque claro, cuando el rumor de 
la séptima vuelva a surcar la isla, todos 
van a estar ahí.
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USHUAIA

El intendente de Ushuaia Walter Vuoto suscribió el contrato de obra con la empresa adjudicataria de la licitación para el 
mejoramiento integral de la entrada a la ciudad, una de las principales obras para Ushuaia.  

VUOTO FIRMÓ EL CONTRATO PARA LA OBRA 
DE INGRESO A LA CIUDAD DE USHUAIA

La obra se realizará con fondos 
convenidos con el gobierno provin-
cial, que encabeza Gustavo Melella, 
luego que la actual administración 
nacional paraliza, por más de un año 
y unilateralmente, los acuerdos y pro-
cesos licitatorios que habían sido ce-
lebrados hasta diciembre de 2023, a 
través de programas y fondos destina-
dos a distintas obras públicas.

La obra incluye trabajos de repa-
vimentación y bacheo de la rotonda 
de ingreso, con los trabajos previos 
de retiro de pavimento asfáltico u 
hormigón existente deteriorado. Se 
consideran además, trabajos de fre-
sado de la carpeta de rodamiento 
existente, la construcción de cordón 
de borde en dársenas y los arreglos 
para garantizar el correcto escurri-
miento de las aguas superficiales. La 
obra incluye una especial atención a 
la red pluvial existente en las zonas 
de trabajo a fin de realizar la limpieza 
y desobstrucción de las cañerías que 
así lo demanden
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RÍO GRANDE

FINALIZÓ LA OBRA DE RECAPADO 
ASFÁLTICO SOBRE CALLE LINIERS

En este marco, el Municipio infor-
ma a los vecinos y vecinas que ya finali-
zaron las labores de infraestructura vial 
sobre ambos sentidos de la calle Liniers 
del B° Chacra II. 

Es importante destacar que, la obra 
se llevó a cabo en tiempo y forma, gra-

Con una importante inversión de fondos propios, el Municipio de Río Grande continúa llevando adelante diversas tareas de 
mantenimiento de calles, pavimentación, bacheo y asfaltado en los diferentes barrios de la ciudad.

cias al trabajo eficiente y comprometi-
do del personal municipal. Con la de-
dicación de los equipos de trabajo, se 
logró cumplir con los plazos estableci-
dos, garantizando así una mejora sig-
nificativa para este sector de la ciudad. 

La obra implicó tareas de recapado 

y bacheo asfáltico, los cuales permiti-
rán mejorar la transitabilidad en esta 
arteria tan concurrida por los riogran-
denses. Garantizando, a su vez, la segu-
ridad vial y optimizando el tiempo de 
traslado para quienes circulan a diario 
por esta vía de la ciudad.

Esta acción se enmarca dentro de 
un proyecto integral, que incluye me-
joras de mantenimiento de calles, pa-
vimentación, bacheo y asfaltado en 
diferentes puntos de la ciudad. Entre 
ellas se destacan: la modernización vial 
de la Avenida Héroes de Malvinas con 
recapado asfáltico, la renovación vial 

del puente General Mosconi, la mejora 
de las rotondas ubicadas en Pacheco 
y Perón y O’Higgins y Pacheco, avan-
zando así en generar soluciones para 
la conectividad y seguridad vial de la 
comunidad. 

A través de este tipo de obras no 
sólo se mejora la infraestructura vial, 
sino que también se refuerza el com-
promiso del Estado Municipal con 
el bienestar de los vecinos y vecinas. 
Con el aporte de cada riograndense, 
se construye una Río Grande más or-
denada, segura y accesible para todos 
y todas.
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NACIONAL

Un grupo de distritos que tendrán comicios locales dilata las definiciones. Mandatarios aliados tantean acuerdos con La Libertad 
Avanza. Hasta ahora, Misiones fue la última en desenganchar su votación.

ELECCIONES: QUÉ PROVINCIAS RESTAN DEFINIR SI 
DESDOBLAN Y QUÉ MIRAN LOS GOBERNADORES

Concretada la suspensión de las 
PASO nacionales a instancias del Con-
greso, los gobernadores apuran defini-
ciones y diagraman sus propias agen-
das. La semana pasada, Misiones se 
sumó al pelotón de distritos que desdo-
blaron sus comicios de los nacionales. 
Los otros son: Chaco, San Luis, Jujuy, 
Salta, Santa Fe y la Ciudad de Buenos 
Aires.

De momento, esas siete jurisdiccio-
nes decidieron desenganchar las com-
pulsas locales de las legislativas y llevar 
la pelea al pago chico. Sucede que los 
tiempos se dilataron, ya que diversos 
jefes provinciales esperaban que el par-
lamento definiera lo que ocurriría con 
las primarias. Saldada esa cuestión, los 
movimientos se mantienen a la orden 
del día.

Otros mandatarios, sin embargo, 
todavía no oficializaron lo que ocurri-
rá en sus provincias. En su ecuación 
tallan numerosos aspectos. Desde los 
números que Javier Milei exhibe en las 
encuestas hasta los primeros pivoteos 
en un juego de alianzas repleto de lógi-
cas locales, la vertiginosidad de la hora 
política obliga a examinar con cautela 
todas las aristas.

Concretamente, Buenos Aires, For-
mosa, La Rioja, Catamarca y Mendoza 
son los territorios que tendrán pulsea-
das para renovar sus legislaturas y que 
todavía no tomaron una determinación 
sobre la agenda.

Encrucijada bonaerense y eleccio-
nes a gobernadores

Dentro del grupo que aún no desdo-
bló, la provincia de Buenos Aires ocupa 
un lugar central. Todos, aliados y opo-
sitores, esperan a Axel Kicillof. Duran-
te la apertura de sesiones ordinarias, el 
gobernador denunció que Milei “gene-
ró un verdadero caos” con su reforma 
electoral -que incluye la suspensión 
de las PASO y la implementación de la 
Boleta Única Papel (BUP)-. Comentó, a 
la par, que “los argumentos en favor de 
suspender las PASO son más que razo-
nables” y le pidió a la Legislatura “cele-
ridad porque tenemos que resolverlo”.

En la política provincial creen que, 
finalmente, Kicillof terminará desdo-
blando los comicios y suprimiendo las 
PASO. La idea de despegar las eleccio-
nes no cuenta con el beneplácito de 
Cristina Kirchner, quien prefiere que la 
pulseada sirva para contrastar el mo-
delo bonaerense con el que encabeza 
Milei. Ese es uno de los puntos álgidos 
en la relación entre el gobernador y su 
mentora. Sergio Massa, tercer accionis-
ta del trinomio que lidera a Unión por la 
Patria (UP), piensa de manera similar a 
la expresidenta.

Esas inquietudes tienen réplicas en 
La Rioja y Formosa, las otras dos juris-
dicciones comandadas por el peronis-
mo que irán a las urnas.

Párrafo aparte merecen los casos de 
Santiago del Estero y Corrientes. Ambas 
elegirán gobernadores este año, ya que 
su calendario quedó desfasado por las 

intervenciones federales que sufrie-
ron en el pasado. Ni el santiagueño 
Gerardo Zamora ni el correntino Gus-
tavo Valdés cuentan con reelección, 
por lo que el escenario es complejo en 
los dos casos.

La Constitución de la provincia 
litoraleña establece que la pulseada 
para elegir mandatario local se debe 
realizar entre septiembre y agosto. Por 
eso, es un hecho que será en una fecha 
separada a las legislativas nacionales. 
En Santiago, esperan la definición de 
Zamora, quien, más allá de su perte-
nencia a UP, tiene abierto el juego con 
la tropa libertaria.

Cabe recordar que en 2023 solo 
PBA, Catamarca y Entre Ríos votaron 
en espejo a Nación, mientras que to-
das las demás provincias eligieron 
desdoblar.

De ese trío, en el gobierno cata-
marqueño ya descartaron la posibi-
lidad de mover la fecha de sus comi-
cios, por lo que, una vez más, irán a 
la par del calendario oficial. “No dan 
los tiempos”, adujeron. No obstante, 
el gobernador Raúl Jalil tiene la inten-
ción de suprimir las PASO locales. Se-
gún datos que manejan en el distrito, 
casi el 70% de sus habitantes están de 
acuerdo con esa idea.

Alfredo Cornejo dilata la definición 
en Mendoza

En Mendoza, Alfredo Cornejo en-
vía señales para cerrar filas con LLA 
en las elecciones. La provincia cuyana 
iba a ser visitada el fin de semana por 
Javier Milei, quien participaría de los 
festejos por la Vendimia. Finalmente, 

el Presidente decidió suspender el via-
je por la tragedia en Bahía Blanca. El 
jueves, Cornejo había compartido un 
evento con Luis Caputo y aseguró que 
“el Gobierno tiene que ganar las elec-
ciones”, en un nuevo guiño hacia una 
confluencia con el Gobierno.

Las PASO todavía subsisten en la 
palestra mendocina. En un princi-
pio, Cornejo se mostró interesado en 
sostenerlas, ya que eso le permitiría 
ordenar a una tropa dispersa y no per-
der centralidad en una arena agitada, 
donde libertarios y PRO amenazan 
su liderazgo. El dirigente radical no 
cuenta con reelección en 2027, por lo 
que teme perder influencia conforme 
su mandato se vaya agotando.

Sin embargo, en medio de las ac-
tividades vendímiales, admitió que 
“simplificar las elecciones en un solo 
día suena razonable”. Además, el go-
bernador recordó que en Mendoza 
rige una ley que obliga a desdoblar el 
calendario. A diferencia de otros dis-

tritos, en su caso, desdoblar significaría 
también suspender las primarias.

El mandatario advirtió que el régi-
men electoral vigente en Mendoza le 
impone al Gobierno desdoblar el calen-
dario y llevar adelante los sufragios en 
el año 2026, debido a que se contem-
plan las elecciones PASO. Es decir, si se 
busca unificar con las nacionales, se de-
berían suspender por ley las primarias 
también.

Ante la consulta de Ámbito, el dipu-
tado nacional y presidente de LLA en 
Mendoza, Facundo Correa Llano, dijo: 
“Es fundamental avanzar en la elimi-
nación de las PASO y la unificación de 
las elecciones en Mendoza. Estas medi-
das representan un ahorro significativo 
para los mendocinos y garantizan un 
proceso electoral más claro y eficiente”.

El cronograma electoral de este año 
se inaugurará el domingo 13 de abril, 
cuando los santafesinos acudan a las 
urnas en el marco de las PASO locales. 
También elegirán a los convencionalis-
tas que reformarán la Constitución pro-
vincial. Luego, el 29 de junio, serán los 
comicios generales.

Salta, San Luis y Chaco, en tanto, 
irán a las urnas en un mismo día: el 
11 de mayo. Vale destacar que los tres 
distritos, a la par de Nación, tomaron 
la decisión de suspender, al menos de 
manera temporal, las PASO.

Por su parte, la Ciudad de Buenos 
Aires elegirá cargos locales el domingo 
18 de mayo, según lo dispuesto por el 
jefe de Gobierno, Jorge Macri, quien lo-
gró el avala de la Legislatura para dejar 
sin efecto las primarias
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GREVE: “ACÁ HAY CLARAMENTE 
INTENCIONES POLÍTICAS”

El legislador provincial Federico 
Greve, presidente del bloque de For-
ja, se refirió a la reciente decisión de 

El legislador de Forja analizó la decisión de la Justicia fueguina que confirmó la inexistencia de delito en la convocatoria a 
elección de constituyentes para reformar la Constitución Provincial. Cargó contra los denunciantes por perseguir fines políticos.

la Justicia fueguina que confirmó la 
inexistencia de delito en la convoca-
toria a elección de constituyentes para 

reformar la Constitución Provincial. 
Greve, por FM Master’s, cargó contra 
los denunciantes, señalando que de-
trás de la denuncia penal había “clara-
mente intenciones políticas”.

En sus declaraciones, el legislador 
destacó que el juez de instrucción Ser-
gio Pepe rechazó el requerimiento fis-
cal presentado por el abogado Paulino 
Rossi, quien había denunciado una 
presunta falsificación de documentos 
por parte del poder Ejecutivo. “Decían 
que el poder Ejecutivo había antedata-
do la fecha del decreto, haciendo una 
falsificación de documento, que eso es 
un delito penal”, explicó Greve, quien 
defendió la legalidad del proceso.

El legislador sostuvo que la denun-
cia no solo buscaba desacreditar al go-
bierno, sino también el trabajo de los 
empleados de áreas como el Boletín 
Oficial y Legal y Técnica del gobierno 
provincial. “Se demostró después de 
una pericia y de los testimonios de 
cada uno de los actores que participa-
ron, que esos documentos fueron he-
chos conforme a derecho, que fueron 
hechos legalmente y que no hay nin-
gún documento que esté antedatado 
que implique de alguna manera algún 
tipo de delito”, afirmó Greve.

Además, subrayó que la denuncia 
penal buscaba “mancillar” el proceso 
de reforma constitucional, el cual está 
siendo analizado en el Superior Tribu-
nal de Justicia. “Reforma constitucio-
nal que está cuestionada su constitu-
cionalidad y eso está en el Superior 
Tribunal de Justicia hoy para resolver 
los cinco jueces que tienen la causa”, 
señaló.

Greve aclaró que la resolución de 
la Justicia penal no debería influir 
en la decisión del Superior Tribunal. 
“Una cosa es la cuestión que está su-
cediendo en el Superior Tribunal y 
otra cosa es lo que sucedió en sede 
penal”, afirmó. El legislador insistió 

en que los jueces del Superior Tribu-
nal deben basar su fallo en la deman-
da de inconstitucionalidad presenta-
da y en los argumentos de defensa de 
la constitucionalidad de la ley. “Tiene 
que fallar con la demanda que se hizo 
respecto de la inconstitucionalidad y 
la respuesta nuestra respecto de la 
constitucionalidad de la ley. Eso es lo 
que tienen que tomar los jueces del 
Superior Tribunal para fallar”, expli-
có.

Respecto a la denuncia por abuso 
de autoridad contra los ex legisladores 
Emmanuel Trentino y Mónica Acosta, 
Greve señaló que también fue deses-
timada. “Entiendo yo que esto res-
ponde a un novel abogado que hace 
un intento de hacer una denuncia 
creyendo que está buscando justicia 
porque eran cargos que no habían 
sido asumidos por estas personas”, 
comentó. El legislador aseguró que no 
hubo irregularidades en este caso y 
que la sentencia del juez dejó en claro 
la falta de fundamentos en la denun-
cia.

Finalmente, expresó que la reso-
lución judicial trae tranquilidad, ya 
que confirma la ausencia de delito en 
el proceso de reforma constitucional. 
“Nosotros no somos de salir a hablar 
respecto de las causas judiciales, es-
peramos que la justicia investigue. La 
justicia investigó, hizo el fallo y ahora 
que salió el fallo nosotros salimos a 
hablar porque la justicia ya determinó 
que no hay un delito”, afirmó. El le-
gislador insistió en la importancia de 
comunicar este resultado a la ciuda-
danía, especialmente después de que 
la denuncia fuera utilizada política-
mente. “Así como se hizo política con 
el requerimiento en la casa de gobier-
no, hay que explicarle a la gente que 
esto no fue así y que claramente había 
otras intencionalidades detrás de esta 
denuncia”, concluyó Federico Greve.

POLÍTICA 
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El legislador justicialista analizó la crisis de la Obra Social del Estado Fueguino y las distintas alternativas para encontrar una 
solución a su problema económico y financiero, pero confirmó que hasta el momento no obra en la Legislatura un proyecto 
oficial para su tratamiento.

CRISIS DE OSEF: PINO COINCIDE EN BUSCAR UNA 
SOLUCIÓN CONJUNTA, PERO AÚN NO HAY PROYECTO

Juan Carlos Pino, del partido Justi-
cialista, analizó la compleja situación 
de la Obra Social del Estado Fueguino 
(OSEF) y las alternativas para abordar 
su crisis económica y financiera. En 
declaraciones por FM Master’s, Pino 
confirmó que, hasta el momento, no 
se ha presentado en la Legislatura un 
proyecto oficial para tratar la proble-
mática, aunque destacó la necesidad 
de una solución conjunta entre todos 
los sectores políticos y gremiales.

“Creo que OSEF es uno de los te-
mas para arrancar el año donde vamos 
a estar seguramente todos los sectores 
compenetrados para buscar la mejor 
solución”, afirmó el legislador, quien 
subrayó que el presupuesto de OSEF 
para este año asciende a $125.000 mi-
llones, con un déficit proyectado de 
$54.000 millones, lo que representa 
aproximadamente el 54% de su finan-
ciamiento.

Pino recordó que este mes vence la 
ley que inyecta fondos extraordinarios 
a la obra social, los cuales durante el 
año pasado alcanzaron casi $9.000 mi-
llones. Sin embargo, señaló que estos 
recursos no han sido suficientes para 
resolver el problema y que será nece-
sario consensuar con todos los legis-
ladores la continuidad de este fondo. 
“Entendemos que esto es un problema 
económico-financiero, pero hay que 
estudiarlo en cada uno de sus temas”, 
expresó, y agregó que es fundamen-
tal convocar a todos los sectores, in-
cluidos los gremios, para analizar las 
distintas propuestas y encontrar una 
solución viable. “Es la obra social que 
más contiene en Tierra del Fuego”, re-
marcó.

El legislador también mencionó 
que la semana pasada se reunió con 
representantes gremiales y otros co-
legas, como los legisladores Sciurano, 
Von der Thusen y Lechman. Sin em-
bargo, aclaró que aún no se ha presen-
tado un anteproyecto en la Legislatura 
para abordar la crisis de OSEF. “Lo úni-
co que hay presentado es un proyecto 
que presentaron los sectores gremia-
les, que es para abrir la participación 
de la conducción de OSEF, únicamen-
te, y que está presentado hace ya mu-
cho tiempo”, explicó.

Respecto a las modificaciones es-
tructurales sugeridas por el Tribunal de 
Cuentas, Pino admitió que no hay nin-
guna propuesta formal sobre la mesa. 
“Hemos escuchado distintas versio-
nes, desde la intervención, desde mo-
dificar estructuralmente la obra social, 
de incrementar aportes, pero hasta el 
día de hoy no hay absolutamente nada 
presentado”, afirmó.

En cuanto a las medidas urgentes, 
destacó la necesidad de establecer 
nuevas auditorías internas para con-
trolar los gastos y garantizar que las 
prestaciones, tanto en el ámbito priva-
do como público, no se interrumpan. 
“Hoy tenemos más de 50.000 que uti-

lizan la obra social”, señaló, y recordó 
que está previsto inyectar $35.000 mi-
llones desde el Estado para que OSEF 
pueda seguir funcionando. “Cuando 
hablamos de la obra social estamos 
hablando de medicamentos, estamos 
hablando de aplicaciones médicas, 
de enfermedades que llevan mucho 
dinero a veces poder comprar un me-
dicamento”, explicó, y añadió que el 
aumento de los precios de los medi-
camentos, muchos de ellos cotizados 
en dólares, ha agravado la situación fi-
nanciera de la obra social y del sistema 
de salud en general.

Otro de los desafíos mencionados 
por Pino es la falta de médicos que re-
sidan en la provincia, lo que afecta la 
atención en los hospitales públicos. 
“Muchos no residen en la provincia, no 
se quedan, se van”, indicó, y aunque 
reconoció que el sistema público de 
salud de Tierra del Fuego es uno de los 
mejores del país, señaló que la mayoría 
de los afiliados a OSEF se atienden en 
el sector privado.

Además, hizo referencia al labora-
torio provincial, que en su momento 
funcionó de manera eficiente y permi-
tió abaratar costos en la producción de 
medicamentos. “Lo que sí entiendo es 
que si tenemos un laboratorio y pode-
mos abaratar costos, sin duda que se 
debería tener en cuenta”, afirmó.

También comparó la situación ac-
tual de OSEF con la de la Caja de Previ-
sión Social, que durante años enfrentó 
déficits pero que hoy tiene superávit y 
más de $120.000 millones en plazo fijo. 
“Si se pudo resolver el tema de la Caja 
de Previsión, yo no tengo duda que se 
pueda resolver en esto”, manifestó, y 
enfatizó la importancia de buscar me-
canismos y soluciones concretas.

“Hoy las obras sociales del país en 
general están en una decadencia. Para 
esto necesitamos trabajar con todos, 
más allá de la cuestión política, porque 
no sirve de nada cuestionar política-
mente si no buscamos la solución de 
fondo”, sostuvo.

Finalmente, el legislador hizo un 
llamado a la acción, subrayando que 
los afiliados a OSEF necesitan res-
puestas inmediatas. “El que va a la 
farmacia, el que va a buscar un turno, 
necesita la solución, y con eso no se 
puede tener discusiones bizantinas 
que no llegan a ninguna solución”, 

afirmó. Insistió en la importancia de 
trabajar de manera coordinada con el 
gobierno, el Tribunal de Cuentas, los 
gremios y la Legislatura para encontrar 
mecanismos que permitan superar la 
crisis. “Lo que tenemos que hacer es 
tratar de buscar mecanismos que lle-
ven a esta solución”, concluyó.

POLÍTICA
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FUGA Y RECAPTURA: ADVIERTEN VULNERABILIDAD DEL 
SISTEMA PENITENCIARIO EN LA PROVINCIA

Dos internos fugados de la Alcaldía 
de la ciudad de Ushuaia, dependiente 
del Servicio Penitenciario de la provin-
cia, fueron recapturados horas después 
de su escape, en un episodio que puso 
en evidencia las falencias del sistema 
carcelario local.

El comisario Ariel Ciares, director 
del Servicio Penitenciario, detalló en 
FM Master’s que la fuga ocurrió durante 
una recorrida rutinaria, cuando se per-
cataron de la ausencia de los dos reclu-
sos. “A las 12 o 13 horas nos percatamos 
de la ausencia de dos internos en un 
momento de una recorrida, así que em-
pezamos con la búsqueda y a dar alerta 
a todos los sistemas de seguridad, entre 
ellos la policía, seguridad aeroportua-
ria y todas las fuerzas de seguridad que 
tienen asiento en la provincia”, explicó.

Los fugitivos, identificados como 
Cristian Acosta y Daniel Vera, fueron 
hallados alrededor de las 23 horas en 
la casa de la novia de Acosta. “Estos 
fueron hallados más o menos a las 23 
horas en la casa de la novia de uno de 
ellos. Posterior a eso fueron puestos a 
disposición de la justicia y después fue-
ron entregados al servicio penitencia-
rio”, señaló el comisario. El operativo 
de recaptura incluyó un allanamiento 
autorizado por un juez de instrucción, 
lo que permitió localizarlos en el domi-
cilio mencionado.  

Según Ciares, los internos lograron 
escapar forzando una puerta de sali-
da de emergencia ubicada en uno de 
los pabellones donde estaban aloja-
dos. “Forzaron una puerta de salida de 
emergencia, que está en el final de uno 
de los pabellones donde estaban aloja-

El director del Servicio Penitenciario provincial, tras la fuga de dos internos en la Alcaldía de la ciudad de Ushuaia, recapturados a 
las pocas horas, puso el acento en la necesidad de contar con nueva cárcel en la provincia.

dos. Forzaron esa puerta y se escapa-
ron por ahí”, detalló.

Este incidente ha puesto en relie-
ve las deficiencias estructurales y de 
seguridad de la Alcaldía, un espacio 
que, según el director, no fue diseña-

do para funcionar como una cárcel. 
“Partimos de la base de que la alcal-
día no es una cárcel. Es un lugar de 
tránsito que fue pensado en su mo-
mento para internos contraventores”, 
afirmó.  

La sobrepoblación en las instala-
ciones es uno de los principales pro-
blemas que enfrenta el sistema peni-
tenciario provincial. Ciares destacó 
que la Alcaldía alberga a 100 internos 
en un espacio diseñado para una ca-
pacidad muy inferior. “El pabellón de 
donde se escaparon ellos era para tres 
y había nueve. Después tenemos otro 
pabellón que tiene seis celdas y tene-
mos 50 internos”, explicó. Esta situa-
ción no solo dificulta las condiciones 
de alojamiento, sino que también 
complica la seguridad y el tratamien-
to penitenciario adecuado.  

El comisario enfatizó la necesidad 
de construir una nueva cárcel en la 
provincia para centralizar y mejorar 
las condiciones de los privados de 
libertad. “La solución, creo que está 
visto a las claras, es hacer una cárcel. 
Hacer y centralizar todo lo que tiene 
que ver con los privados de la liber-
tad, poder hacer un tratamiento ade-
cuado, poder alojarlos en condicio-
nes adecuadas”, sostuvo.

Además, señaló que el crecimiento 
anual del 23% en la población carce-
laria ha agravado la situación, requi-
riendo más personal y recursos para 
garantizar la seguridad.  

Ciares también mencionó los de-

POLICIAL

safíos logísticos que enfrentan diaria-
mente, como el traslado de más de 100 
internos por día para actividades edu-
cativas y laborales. “Hoy tenemos que 
trasladar a todos los internos, movemos 
más de 100 internos por día de un lu-
gar a otro para que vayan a educación, 
para que vayan a trabajo. Eso lleva mó-
viles, personal, combustible, cubiertas, 
y todo lo necesario para movilizar in-
ternos de un lugar a otro de la ciudad”, 
detalló.  

La falta de infraestructura adecua-
da, como un cordón perimetral y per-
sonal suficiente, también fue señalada 
como un factor crítico. “No tenés cor-
dón perimetral, no tenés personal su-
ficiente para poder brindar una segu-
ridad en los costados, en los laterales, 
con una seguridad dinámica, también 
hay ausencia de seguridad estática. Hay 
varios factores que confluyen en la fuga 
de una persona privada de su libertad”, 
explicó el director.  

El incidente ha generado preocupa-
ción sobre la vulnerabilidad del sistema 
penitenciario y su impacto en la seguri-
dad ciudadana. “Acá creo que queda a 
las claras que necesitamos un sistema 
carcelario adecuado dentro de la pro-
vincia para brindar no solo lo que tiene 
que ver con el tratamiento penitencia-
rio, sino también seguridad a toda la 
ciudadanía”, concluyó Ciares, subra-
yando la urgencia de una solución es-
tructural para evitar futuros episodios 
similares.
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ADVIERTEN SOBRE EL INUSUAL CRECIMIENTO DE LA 
VIOLENCIA EN REDES

En los últimos meses, se ha regis-
trado un preocupante incremento de 
la violencia en las redes sociales, fe-
nómeno que se ha visto exacerbado 
durante los festejos de carnaval en la 
provincia de Tierra del Fuego. Aníbal 
Lazaroni, especialista en delitos infor-
máticos y grooming, alertó sobre este 
fenómeno, destacando la viralización 
de videos que muestran actos de vio-
lencia en las ciudades de Ushuaia, Río 
Grande y Tolhuin. “Lo que pasó en este 
verano, si ponemos atención a todo lo 
que se ha viralizado tanto en la ciudad 
de Ushuaia, como en Río Grande y en 
Tolhuin, es la exponibilidad de la vio-
lencia”, afirmó el experto.

Lazaroni señaló que, durante los 
carnavales, se alcanzó un pico en la di-
fusión de este tipo de contenidos, los 
cuales no se limitaron a una sola loca-
lidad. “Hubo una gran cantidad de vi-
deos que han aparecido sobre la expo-
sición de la violencia y esto tuvo el pico 
máximo cuando llegamos a los carna-
vales donde se viralizaron, no solo en 
Ushuaia. Acá en Río Grande también 
sucedieron hechos de altísima violen-
cia filmados y replicados en las redes 
sociales para ver si distintos grupos se 
encontraban o no”, explicó. Este fenó-
meno no solo refleja un aumento de la 
violencia en sí, sino también una pre-
ocupante tendencia a normalizar y di-
fundirla como entretenimiento.

El especialista hizo un llamado a 
todos los actores sociales para abordar 
esta problemática de manera integral. 
“Tenemos que hacer un gran trabajo 
con respecto a la concientización des-
de educación, desde la familia, desde 
los medios, desde el gobierno, en el 
control que tiene que haber sobre la 
viralización de la violencia”, sostuvo. 
Además, subrayó la importancia de no 
fomentar la difusión de estos actos, ya 
que su propagación en redes sociales 
puede generar un efecto multiplicador 
negativo. “No podemos multiplicar los 
hechos como si esto fuera lo que más 
visualizaciones va a darle a los chicos”, 
advirtió.

En este sentido, Lazaroni propuso 
la implementación de medidas legales 
para frenar la circulación de conteni-
dos violentos. “Tendríamos que dispo-
ner de los medios legales necesarios 
para que todo lo que sea violencia se 
pueda dar de baja automáticamente de 
cualquier servidor”, afirmó. El experto 
también destacó que la sociedad no 
está abordando adecuadamente el pro-
blema de la violencia, lo que se refleja 

Aníbal Lazaroni, especialista en delitos informáticos y grooming, advirtió sobre el crecimiento de la violencia en la cotidianeidad, 
reflejado el fin de semana con videos cargados de violencia en ocasión de los carnavales en toda la provincia. Convocó a todos los 
actores de la sociedad a tomar cartas en el asunto.

ACTUALIDAD

en diversos ámbitos, desde el tránsi-
to hasta las interacciones cotidianas. 
“Estamos teniendo mayor violencia 
en el tránsito, aumenta la velocidad 
de circulación, aumenta la cantidad 
de impactos, aumenta la discusión 
social, aumenta la intolerancia en las 
personas y recién arrancamos el año”, 
señaló.

El aumento de la violencia no se 
limita al ámbito virtual. Lazaroni 
mencionó que incluso en el entorno 
escolar se ha registrado un incremen-
to significativo de estos episodios. “Lo 
que antes denominamos violencia es-
colar, hoy se le pone el nombre de cli-
ma escolar. Ha aumentado un 27% de 
lo que ya veníamos trayendo. Obvia-
mente que no estamos bien”, afirmó. 
El especialista atribuyó este fenóme-
no, en parte, a la falta de contención y 
políticas adecuadas para abordar las 
problemáticas que afectan a los jóve-
nes. “Obviamente que no se están te-
niendo en cuenta los factores de con-
tención, los factores de canalización 
de lo que sucede con los chicos en la 
familia, en la sociedad”, expresó.

Lazaroni también criticó la falta de 
acción por parte del Estado en la pre-
vención de estos delitos. “La preven-
ción social tiene que aplicarse especí-
ficamente con las políticas adecuadas 
y lo que hacemos es no querer ver, no 
atacar este problema, no ocuparnos”, 
afirmó. Según el experto, la ausencia 
de políticas efectivas genera un va-
cío que es ocupado por la violencia 
y la intolerancia. “Es indefectible que 
cuando el Estado se corre de un lugar, 
ese lugar queda vacío y lo ocupa la 
violencia, el desajuste, la intolerancia 
y todo aquel grupo que quiera gene-
rar parte de un caos social”, sostuvo.

Finalmente, el especialista enu-
meró una serie de acciones que los 
adultos pueden tomar para contribuir 
a la solución del problema. “¿Qué es 
lo que podemos hacer nosotros como 
adultos? En principio, ser padres res-
ponsables. Segundo punto, aprender 
a colocar el límite. Los padres no so-
mos asimétricos con los chicos. Hay 
que entender que el padre es la auto-
ridad y que, por el bien de nuestros 
hijos, no podemos ser permisivos con 
todo, no podemos dar rienda libre”, 
afirmó. Además, destacó la impor-
tancia de establecer reglas claras so-
bre el uso de la tecnología y exigir a 
las autoridades la implementación de 
programas específicos para abordar 
la violencia en el ámbito virtual.
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RÍO GRANDE 

POLÍTICAS DE GÉNERO: CONFORMIDAD EN RÍO 
GRANDE POR LAS ACTIVIDADES DEL DÍA DE LA MUJER

La ciudad de Río Grande fue escena-
rio de una serie de actividades en con-
memoración del Día Internacional de 
la Mujer, organizadas por la Secretaría 
de Políticas de Género y Desarrollo Co-
munitario de la Municipalidad. Ivana 
Ybars, titular de la dependencia, desta-
có por FM Master’s la realización de la 
Expo Nosotras Podemos, un evento que 
congregó a más de 120 emprendedoras 
locales y que se convirtió en un espacio 
de visibilización y empoderamiento fe-
menino.

“La Expo en esta ocasión tuvo varias 
actividades que se fueron sumando e 
hicieron que fuera un evento realmente 
multitudinario, muy agradecido por to-
das las mujeres que participaron”, afir-
mó Ybars. El evento, que se llevó a cabo 
en el gimnasio Margalot del barrio Cha-
cra 2, incluyó stands de rubros como 
artesanías, gastronomía, manualidades 
y estética, además de shows culturales y 
un desfile de modas que contó con más 
de 70 modelos.

La secretaria también hizo hincapié 
en el trabajo que viene realizando la 
gestión municipal en materia de género 
desde hace cinco años, cuando se creó 
la primera Secretaría de Mujer, Género 
y Diversidad. “Martín (Perez) puso en 
valor todo lo que tiene que ver con las 
políticas de género”, recordó Ybars, su-
brayando que la autonomía económica 
de las mujeres es uno de los ejes centra-
les de su gestión. “Muchas veces la auto-
nomía económica es lo que nos permite 
decidir si nos quedamos en una situa-
ción o no, y es una herramienta para 
poder salir de las violencias por motivos 
de género”, explicó. Además, mencionó 
que la Secretaría también aborda políti-
cas de cuidado, atención a las violencias 
y transformación de patrones culturales.

En este sentido, Ybars expresó su pre-
ocupación por las estadísticas recientes 
sobre femicidios en el país. “La Casa 

La secretaría de Políticas de Género y Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de Río Grande, se refirió a la realización de la 
Expo Nosotras Podemos con motivo del Día Internacional de la Mujer y formuló un repaso de los principales ejes de la gestión 
que lleva adelante.

del Encuentro sacó una estadística 
realmente muy triste, 52 mujeres han 
muerto a causa de femicidios durante 
enero y febrero de este año en nues-
tro país”, señaló. Ante esta realidad, 
destacó la importancia de trabajar en 
la prevención de las violencias y en la 
transformación cultural de la sociedad. 
“Tenemos que hacer una transforma-
ción cultural en nuestra comunidad, 
en nuestra sociedad”, afirmó.

Uno de los logros más destacados 
de la gestión es el Centro Integral de la 
Mujer, que ha atendido a más de 6.000 
mujeres en sus cinco años de funcio-
namiento. “En el último año, el año pa-
sado, fueron más de 1.000 las atencio-
nes que llevamos adelante en el Centro 
Integral”, detalló Ybars. Este espacio 
cuenta con un equipo interdisciplina-
rio compuesto por trabajadoras socia-
les, psicólogas y abogadas, que brin-
dan un acompañamiento integral a las 
mujeres que atraviesan situaciones de 
violencia. “Muchas veces es hacer un 
camino para que la persona se sienta 
segura, fortalecida, empoderada, para 
poder llevar adelante una denuncia”, 
explicó.

El enfoque integral del Centro ha 
sido reconocido a nivel internacional. 
En 2023, durante la cumbre de Mer-
cociudades, el municipio recibió un 
premio por su labor en políticas con 
perspectiva de género. Además, el 7 de 
marzo de este año, la Unión Iberoame-
ricana de Municipalistas informó que 
el Centro Integral de la Mujer será 
premiado en la categoría de atención 
a las violencias. “Esto nos ha valido el 
reconocimiento internacional”, afirmó 
Ybars, quien destacó la importancia de 
brindar un espacio seguro y de cuida-
do para las mujeres y sus hijos durante 
las atenciones. “Cuando una mujer va 
para una atención de este tipo con su 
hija o su hijo, hay un espacio de jue-

go, de cuidado, donde hay promotoras 
que se quedan con los niños mientras 
las madres son atendidas”, explicó.

La secretaria también se refirió al 
acompañamiento que brindan a or-
ganizaciones como La Colectiva, que 
organizó la marcha y la vigilia por el 
Día de la Mujer en Río Grande. “Noso-
tros estuvimos acompañando, pudi-
mos acompañar con la gente de trán-
sito, también las hemos acompañado 
realizando donaciones y todo para las 
actividades que realizan”, señaló. Este 
trabajo en conjunto refleja el compro-
miso de la gestión municipal con las 
políticas de género y el fortalecimiento 
de las redes comunitarias.

En cuanto a las denuncias por vio-
lencia de género, Ybars explicó que el 
proceso de acompañamiento es cla-
ve para que las mujeres se animen a 
realizar una denuncia. “No siempre 

es obligatorio realizar la denuncia. Ese 
es un proceso que también las mujeres 
tienen que ir madurando para poder lle-
gar a animarse a hacer una denuncia”, 
afirmó. Además, detalló que las prime-
ras entrevistas en el Centro Integral son 
interdisciplinarias para evitar que las 
mujeres tengan que relatar su experien-
cia en múltiples ocasiones. “Somos muy 
cuidadosas y acompañamos mucho en 
ese proceso”, aseguró.

Finalmente, Ybars destacó la impor-
tancia de continuar trabajando en la 
prevención y atención de las violencias 
de género, así como en la promoción de 
la autonomía económica de las mujeres. 
“Creemos que es una de las áreas en las 
que nosotros tenemos que trabajar fuer-
temente”, concluyó, reiterando el com-
promiso de la Secretaría con la transfor-
mación cultural y el empoderamiento 
femenino en Río Grande.
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VIOLENCIA EN LA MARCHA DEL 8M: ADJUDICAN LOS EPISODIOS 
VIOLENTOS A LA FALTA DE INSPECTORES DE TRÁNSITO

El pasado sábado 8 de marzo, du-
rante la marcha por el Día de la Mujer 
en Ushuaia, se registraron episodios de 
violencia entre automovilistas y mani-
festantes, hechos que fueron atribuidos 
a la falta de inspectores de tránsito para 
gestionar el corte de calles.

Mirta Oriz, referente del espacio so-
cial, político y cultural 23 de septiembre 
e integrante de La Colectiva, explicó en 
FM Master’s que la situación era “ab-
solutamente previsible” y destacó que, 
como todos los años, se habían cursado 
las notas formales para solicitar la pre-
sencia de inspectores que cortaran las 
calles mientras avanzaba la marcha. Sin 
embargo, este año no se cumplió con 
esta práctica habitual. “No sabemos 
por qué razón no se hizo”, afirmó Oriz.

La referente detalló que, en años 

USHUAIA

Una referente del espacio 23 de septiembre, e integrante de La Colectiva, explicó lo ocurrido en la marcha en Ushuaia por el Día 
de la Mujer el sábado 8 de marzo, donde hubo algunas situaciones de violencia entre automovilistas y las mujeres que estaban 
marchando.

anteriores, los inspectores de tránsito 
comenzaban a cortar las calles a par-
tir de la calle del cementerio, avan-
zando previamente a la marcha. “Esto 
se ha hecho siempre, no es que es una 
cosa nueva que La Colectiva pidió algo 
distinto. La Colectiva hizo lo que hace 
habitualmente todos los años”, aseguró. 
Además, mencionó que cuentan con los 
recibos firmados y sellados que acredi-
tan que las solicitudes fueron presenta-
das en tiempo y forma. “Por eso es que 
nos resulta tan llamativo que no se ha-
yan enviado los inspectores de tránsito. 
La razón realmente la desconocemos”, 
agregó.

Oriz enfatizó que la ausencia de ins-
pectores fue una decisión política del 
municipio. “Esto es una decisión política 
del municipio: envío a los inspectores, 

no envió a los inspectores, pongo los ins-
pectores, no pongo los inspectores. Esto 
no tiene que ver con los inspectores, esto 
tiene que ver con la decisión de quien co-
rresponde de enviar o no a los inspecto-
res en virtud de la información requerida 
que, vuelvo a reiterar, no es una novedad. 
Cada 8 de marzo sucede”, señaló. La re-
ferente insistió en que los incidentes po-
drían haberse evitado si se hubieran to-
mado las medidas adecuadas.

Durante la marcha, se registraron tres 
episodios de violencia, siendo el más 
grave el ocurrido en la intersección de 
la avenida San Martín y Antártida Ar-
gentina. Según Oriz, el conductor de 
un vehículo “prácticamente atropelló 
a una de las compañeras” que se en-
contraba en el lugar. “Había varias, 
para ir a estacionar a media cuadra”, 

relató. Ante este hecho, algunas de las 
manifestantes reaccionaron con temor, 
mientras que otras se exaltaron. La po-
licía intervino, protegió al conductor y 
lo trasladó a un patrullero estacionado 
cerca de Yaganes. “Esto es lo que pasó 
concretamente. El auto está identifica-
do”, afirmó.

Más allá de los hechos específicos, 
Oriz consideró que es necesario re-
flexionar sobre los límites que se están 
corriendo en un contexto de escasa 
tolerancia y crisis social. “Es muy im-
portante no traspasar ciertos límites”, 
advirtió. La referente subrayó que, si 
bien los episodios fueron lamentables, 
también eran evitables, y reiteró la im-
portancia de tomar decisiones políticas 
adecuadas para garantizar la seguridad 
en este tipo de manifestaciones.
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El Municipio de Ushuaia ha puesto 
en marcha una campaña solidaria para 
recolectar donaciones destinadas a la 
población de Bahía Blanca, gravemen-
te afectada por un fuerte temporal. La 
iniciativa, coordinada por la Defensa 
Civil local, busca canalizar la colabora-
ción de los vecinos de Ushuaia a través 
de la entrega de artículos de primera 
necesidad, como alimentos no perece-
deros, agua, lavandina, productos de 
higiene personal y de limpieza, pañales 
y alimento para mascotas.

Daniel Vázquez, referente de Defen-
sa Civil de la Municipalidad, explicó en 
FM Master’s que la decisión de lanzar la 
campaña surgió tras evaluar la crítica 
situación que atraviesan los habitantes 
de Bahía Blanca y sus alrededores. “El 
domingo, las autoridades municipales, 
en virtud de lo que se está viendo y lo 
que está viviendo la población de Ba-
hía Blanca y alrededores, tomaron la 

SOLIDARIDAD TRAS LA TORMENTA: EL MUNICIPIO 
DE USHUAIA IMPLEMENTA CAMPAÑA DE 
DONACIONES PARA BAHÍA BLANCA

USHUAIA 

Desde Defensa Civil de la Municipalidad de Ushuaia refirieron la iniciativa municipal de convocar a los vecinos de la ciudad a 
colaborar con la castigada población de Bahía Blanca, víctima de un enorme temporal, mediante donación de elementos tales 
como lavandina, agua, alimentos no perecederos.

decisión y la iniciativa de convocar a 
nuestra población para una colecta”, 
detalló.

La respuesta de la comunidad us-
huaiense no se hizo esperar. Según el 
funcionario, el primer día de la cam-
paña, alrededor de 200 familias se 
acercaron a los puntos de recepción 
para entregar donaciones. “Sabemos 
que todos los ciudadanos de Ushuaia 
son muy solidarios y quedó demos-
trado. En el día de ayer (domingo) 
alrededor de 200 familias se acerca-
ron a entregar cosas. La idea es con-
tinuar lo que sea necesario, de 9 a 19 
se van a recibir donaciones”, afirmó 
Vázquez.

Los centros de acopio habilitados 
son dos: las instalaciones de Defen-
sa Civil en Gobernador Paz 550 y el 
espacio Ester Fadul, este último ele-
gido por su mayor capacidad para 

clasificar y empacar los artículos reci-
bidos.

La logística de la operación ha sido 
uno de los aspectos más desafiantes 
para los organizadores. Vázquez se-
ñaló que, debido a las distancias y la 
complejidad de manejar ciertos tipos 
de donaciones, se ha priorizado la re-
cepción de artículos que sean fáciles 
de seleccionar, embalar y transportar. 
“Es muy complicado todo lo que es 
ropa, la selección y la clasificación, y 
más las distancias que tenemos. Así 
que lo que estamos pidiendo princi-
palmente son alimentos no perecede-
ros, agua, lavandina, pañales, alimen-
to para mascotas, higiene personal y 
de limpieza, que es mucho más fácil 
de seleccionar, empacar y poder tras-
ladar”, explicó.

El referente de Defensa Civil des-
tacó que cualquier contribución, por 
pequeña que sea, es valiosa. “Lo que 
la gente pueda, de estos elementos, 
lo que ellos puedan, todo suma”, ase-
guró. Además, enfatizó la importan-
cia de esta ayuda para los afectados: 
“La verdad es que hoy la población de 
Bahía Blanca está pasando por una si-

tuación muy complicada y todo lo que 
se pueda enviar le va a servir”.

La campaña continuará en los 
próximos días, y su desarrollo estará 
sujeto a la cantidad de donaciones re-
colectadas. Vázquez adelantó que las 
autoridades municipales ya están en 
contacto con la empresa Logan, en-
cargada del traslado de los artículos a 
Bahía Blanca. “Hicimos un cómputo de 
más o menos 200 familias que se acer-
caron a donar cosas. Veremos cómo 
continúan estos días. Esto también va 
a estar sujeto a ver lo que se va reco-
lectando, porque también nuestras 
autoridades ya están en contacto con 
la firma Logan para hacer el traslado”, 
indicó.

Además de los puntos de recepción 
en Ushuaia, la empresa Logan tam-
bién está recibiendo donaciones di-
rectamente. Vázquez destacó el trabajo 
coordinado entre diversas áreas de la 
Municipalidad para garantizar el éxito 
de la operación. “Acá se está trabajando 
con varias áreas de la Municipalidad en 
coordinación para poder recibir, selec-
cionar y embalar todo”, concluyó.

EL NATATORIO MUNICIPAL DE 
ANDORRA REABRE CON LA 
MODALIDAD PILETA LIBRE

Finalizados los trabajos de rea-
condicionamiento y mantenimiento 
este miércoles 12 de marzo se inicia-
rán las actividades en el natatorio del 
polo deportivo Héroes de Malvinas 
de la Municipalidad de Ushuaia, ubi-
cado en el Valle de Andorra. 

De lunes a viernes de 8 a 22 y los 
sábados de 16 a 20 los vecinos y veci-
nas de la ciudad podrán disfrutar de 
la modalidad pileta libre.  

Desde el Instituto Municipal de 
Deportes se informó que para el uso 
del natatorio se exigirá la revisión mé-
dica anual y la revisión médica espe-
cial para pileta, la cual es bimensual. 
Además, en caso que correspondiere 
se deberá abonar el tarifario vigente. 

USHUAIA

Los menores de 6 años deberán 
ingresar y permanecer en el agua 
con un adulto responsable, y en el 
caso de los menores de 10 años el 
ingreso y permanencia en el agua 
será con un adulto acompañando.
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La empresa de transportes de car-
ga y logística Logan, con sede en Us-
huaia, inició una campaña de recolec-
ción de agua envasada destinada a los 
habitantes de Bahía Blanca, quienes 
se vieron gravemente afectados por 
un reciente temporal. Antonella Audi-
sio, coordinadora de Capital Humano 
de la empresa, explicó en FM Master’s 
que la iniciativa se llevó a cabo duran-
te todo el fin de semana en diferentes 
puntos de la provincia de Tierra del 
Fuego. “Estuvimos recolectando agua 
envasada para las familias damnifica-
das por lo sucedido en Bahía Blanca. 

INICIATIVA DE LA EMPRESA LOGAN: RECOLECTAN 
AGUA ENVASADA PARA ENVIAR A DAMNIFICADOS DE 
BAHÍA BLANCA

SECTOR PRIVADO

La empresa Logan, de la ciudad de Ushuaia, impulsa la recolección de agua envasada para destinar a los habitantes de la ciudad 
de Bahía Blanca afectados por el temporal. Trabajaron sábado y domingo y continuarán en la semana.

Estuvimos recolectando acá en Us-
huaia, en los galpones de Logan en 
Héroes de Malvinas 4961. También 
en Tolhuin se sumó ayer otro punto 
y también en Río Grande en las ofi-
cinas que están en la Ruta 3 2815”, 
detalló.

La respuesta de la comunidad fue 
positiva, aunque la recolección aún 
no ha finalizado. “Se ha colaborado 
mucho, pero todavía no hemos fina-
lizado de recolectar en Ushuaia y Río 
Grande. Seguimos juntando prin-
cipalmente agua envasada”, afirmó 
la coordinadora. Además de Logan, 

otras organizaciones se han sumado 
a la causa, recolectando alimentos y 
ropa para los afectados. La empresa 
donará el transporte necesario para 
llevar las donaciones a Bahía Blanca. 
“Como nosotros donamos el trans-
porte, ellos también se sumaron y 
vamos a tratar de llenar todo el ca-
mión para llevarlo a Bahía Blanca”, 
agregó Audisio. La campaña acep-
ta donaciones de agua envasada en 
diferentes formatos, como bidones 
y botellas de 500 mililitros o 2,25 li-
tros. “Nosotros recolectamos agua 
envasada, o sea, bidones y agua de 
500, de 2,25, lo que se pueda”, expli-
có. Aquellos que no pudieron acer-
car sus donaciones durante el fin de 
semana aún tienen la oportunidad 
de hacerlo. “Pueden venir a Héroes 
de Malvinas en Ushuaia de 9 a 18”, 
indicó Audisio, destacando que la 
recolección continuará hasta que se 
complete la capacidad del camión.

También resaltó el espíritu soli-
dario que impulsó la iniciativa. “Nos 

hemos juntado todos por la misma 
causa. Estas familias están atravesan-
do un momento muy difícil. De hecho, 
tenemos a gente que está acá viviendo, 
que tienen su familia allá y es todo muy 
desesperante lo que están viviendo”, 
expresó. Desde la empresa, aseguró 
que están comprometidos a colaborar 
en todo lo posible, especialmente con 
el transporte de las donaciones. “En lo 
que podamos ayudar desde la empre-
sa, que en este caso es el transporte, lo 
vamos a hacer”, afirmó.

La coordinadora de Logan enfatizó 
la importancia del trabajo en equipo 
para lograr un impacto significativo. 
“Nos hemos solidarizado todos y lo 
mejor que podemos hacer es trabajar 
en equipo y que podamos llevar todo 
lo que podamos para estas familias”, 
concluyó. La iniciativa refleja un es-
fuerzo conjunto entre la empresa, 
otras organizaciones y la comunidad 
fueguina para brindar apoyo a quienes 
enfrentan las consecuencias del tem-
poral en Bahía Blanca.



  TIEMPO FUEGUINO | 11 de Marzo de 202514 | 

TOLHUIN CONMEMORÓ EL DÍA DE 
LA MUJER TRABAJADORA CON 
UNA JORNADA DEPORTIVA

A pesar de una jornada marcada 
por la lluvia, los competidores y com-
petidoras recorrieron 8 kilómetros a 
lo largo de la ciudad, demostrando no 
sólo su resistencia y esfuerzo.

Al finalizar la prueba, se reconoció 
el desempeño de los y las deportistas 
más destacadas. Gina Brizuela, Cristi-
na Busto, Mariana Juárez, Yesica Teje-
da e Isabel Gallardo se destacaron en 
la categoría femenina, mientras que 
Santiago Aramayo, Cristian Cisterna, 
Francisco Zsilavecz, Rodrigo Soria y 
José Luis Lemos fueron los más veloces 
en la categoría masculina.

Más allá de la competencia, este 
evento se consolidó como un espacio 
que fomenta el acceso igualitario al de-

EL MUNICIPIO MODERNIZÓ 
LA ROTONDA DE O’HIGGINS Y 
PACHECO

RÍO GRANDE
TOLHUIN

estamos trabajando en la renovación 
total de este sector de la ciudad. Moder-
nizamos completamente esta rotonda 
que  se conecta con el trabajo que ya se 
hizo en la rotonda de Perón y Pacheco y 
todo el acceso al puente General Mos-
coni que también fue renovado”.

“El trabajo con asfalto en estos sec-
tores tan transitados de nuestra ciudad 
nos permite  habilitar rápidamente la 
calzada y que los vecinos puedan circu-
lar con la mayor rapidez posible”, afir-
mó.

Perez destacó que, además de la in-
tervención en la rotonda, “se está tra-
bajando sobre Pacheco en el tomado 
de juntas con una nueva máquina que 
hemos adquirido para seguir trabajan-
do, en todos los sectores de la ciudad, 
durante esta temporada y mientras el 
clima nos permita”.

Por su parte, la secretaria de Obras 
Públicas, Silvina Mónaco, afirmó que 
“estamos nuevamente interviniendo 
en una de las arterias más importantes 
de nuestra ciudad como lo es Pacheco. 
Pero además de eso, se está haciendo 
una intervención muy importante en la 
calzada entre ambas rotondas a través 
de un sellado de las juntas, lo cual evita 
que el agua entre en el hormigón y con 
el tiempo se siga deteriorando”.

Detalló que dichos trabajos se reali-
zan gracias a la adquisición del Munici-
pio de una nueva selladora que permite 
el ablandamiento y la aplicación del as-
falto modificado, sin necesidad de ha-
cer uso de otras herramientas a la vez. 
Dicha máquina es empleada por perso-
nal municipal, tal y como ya lo han he-
cho en Thorne y la Rotonda de las Amé-
ricas. Se prevé su uso en demás arterias 
de la ciudad para preservar la vida útil 
del pavimento. Por último, la Secretaria 
remarcó que “esto nos permite mejorar 
no solamente la transitabilidad, sino la 
accesibilidad a uno de los sectores más 
importantes de nuestra ciudad, que es 
la zona sur” y destacó que “una vez ter-
minado los trabajos, durante la noche 
de este sábado la arteria quedó total-
mente habilitada”.

El intendente supervisó la obra de 
recapado asfáltico de la rotonda de 
O’Higgins y Pacheco. Estuvo acompa-
ñado por la secretaría de Obras Públi-
cas, Arq. Silvina Mónaco; junto al Sub-
secretario Arq. José Silva.

Esta intervención forma parte de 
un plan integral -iniciado con la pues-
ta en valor del puente General Mosco-
ni y el mejoramiento de la rotonda de 
Pacheco y Perón-, el cual tiene como 
fin optimizar la conectividad y garan-
tizar la seguridad vial de los vecinos y 
vecinas en los accesos a la zona sur.

Al respecto, Martín Perez aseguró 
que “con recursos municipales y el es-
fuerzo de nuestros vecinos y vecinas, 

En el marco de la conmemoración del Día de la Mujer 
Trabajadora, el Municipio de Tolhuin, a través de la Dirección 
de Deportes, llevó adelante una nueva edición de la “Corrida 
por el día de la Mujer Trabajadora”, una actividad que tuvo 
como protagonistas a vecinos y vecinas comprometidas con 
la promoción del deporte como una herramienta de inclusión, 
igualdad y bienestar.

El intendente Martín Perez recorrió los trabajos de recapado 
asfáltico en la rotonda y las tareas de tomado de juntas que 
realizó el personal municipal entre la mencionada rotonda y 
la situada en Pacheco y Perón. La labor se lleva adelante con 
nueva máquina adquirida por el Municipio.

porte, promoviendo la participación 
de todas las personas sin distinción 
de género y visibilizando la impor-
tancia del ejercicio físico en la vida 
cotidiana. La práctica deportiva no 
solo mejora la salud, sino que tam-
bién es una herramienta de transfor-
mación social, generando oportuni-
dades y construyendo comunidades 
más unidas y equitativas.

Tolhuin sigue apostando al de-
porte como un motor de integración 
y desarrollo, ofreciendo activida-
des que no solo promuevan el ren-
dimiento físico, sino que también 
refuercen valores fundamentales 
como el respeto, la solidaridad y la 
igualdad de oportunidades.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

IMPORTANTE REUNIÓN DE LA 
MUNICIPALIDAD DE USHUAIA CON 
LA IAATO

Consolidación de turismo sosteni-
ble y responsab!le a la Antártida

Se llevó a cabo una importante re-
unión entre la Municipalidad de Us-
huaia y la “Asociación Internacional 
de Operadores de Turismo Antártico” 
(IAATO), con el objetivo de abordar 
temas claves vinculados con el turis-
mo antártico y el estratégico papel de 
Ushuaia como puerta de entrada a la 
Antártida.

Durante el encuentro, se destacó la 
importancia de la ciudad de Ushuaia y 
su puerto de aguas profundas, óptimo 
para las expediciones antárticas; las 
capacitaciones que brinda la IAATO y 
el manejo de residuos que descargan 
los buques en el puerto. Los funcio-
narios municipales presentaron las 
medidas que se están implementando 
para mejorar la gestión de residuos, 
incluyendo la creación de un sistema 
de recolección y tratamiento más efi-
ciente. IAATO expresó su apoyo a estas 
iniciativas y se comprometió a trabajar 
conjuntamente con la Municipalidad 

USHUAIA

LA AJEDRECISTA FUEGUINA 
JAZMÍN DONDA ES OFICIALMENTE 
MAESTRA FIDE

La joven ajedrecista fueguina Jaz-
mín Donda recibió finalmente el título 
oficial que la acredita como Maestra 
FIDE Femenina (MFF) convirtiéndose 
en la primera jugadora que logró este 
título en Río Grande y la segunda en 
la provincia, luego del MF ushuaiense 
Juan Cruz Arias.

Gracias al buen resultado obtenido 
en Chile, Jazmín (bicampeona suda-
mericana) pudo aumentar su ELO y así 
conseguir la cantidad de puntos nece-
sarios para obtener la oficialización de 
este importante título otorgado por la 
Federación Internacional de Ajedrez 
(FIDE).

El Secretario de Deportes, Matías 
Runín, recibió en su oficina a Jazmín y 
su padre Diego, quienes agradecieron 
el importante apoyo brindado por la 

TIERRA DEL FUEGO

para encontrar soluciones innova-
doras y sostenibles.

Se analizaron también cuestio-
nes relacionadas a la capacitación 
que ofrece el organismo interna-
cional a los ciudadanos, en temas 
como conservación y turismo sus-
tentable en Antártida. En tal este 
sentido, la secretaria de Turismo 
Viviana Manfredotti comentó que 
“con este tipo de capacitaciones se 
espera poder dar más herramientas 
a nuestros vecinos, que sean de su 
utilidad al momento de presentarse 
a las búsquedas de personal que las 
empresas realizan cada temporada. 
Recordemos el puerto de nuestra 
ciudad es el destino ineludible del 
90% del turismo antártico del mun-
do”. Consideró, finalmente, que la 
reunión entre IAATO y la Munici-
palidad de Ushuaia “fue un paso 
importante hacia la consolidación 
de Ushuaia como una puerta de en-
trada sostenible y responsable a la 
Antártida”.

Secretaría durante el pasado año en 
donde la ajedrecista fueguina pudo 
conseguir muy buenos resultados fue-
ra de la provincia. 

Con tan solo 12 años (esta tempo-
rada comenzará a competir en la divi-
sional Sub-14), Jazmín recibe esta no-
minación y se convierte en una de las 
deportistas fueguinas más destacadas 
dejando una importante marca en la 
historia de la disciplina. 

Donda tiene por delante impor-
tantes compromisos, entre ellos, una 
competencia internacional en los 
próximos días en Santiago de Chile, el 
Panamericano en Perú en julio próxi-
mo y el Sudamericano en Colombia, 
en donde defenderá su corona en di-
ciembre próximo.
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